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“雨水倒灌”紧急“抢险”

7月9日下午，新华区中兴路街道联合辖区企
业开展防汛应急演练。

此次演练模拟的场景为暴雨后地下车库雨水
倒灌。中兴路街道迅速启动应急预案，组织应急
抢险队伍快速集结，到达指定地点，用沙袋、挡水
板在地下车库出入口筑起防汛坝，阻止雨水涌入
地下车库。通过此次演练，街道和相关企业提高
了应急处置能力，全力应对可能的汛情。

本报记者 高红侠 摄

□记者 李科学 实习生 袁梦瑶

本报讯 近日，市民张先生通过平
观新闻12345民呼必应掌上平台反映，
市区个别路口没有交通信号灯和监
控，希望及时安装以保障交通安全。
市公安局交管支队秩序大队回应，相
关工作正在逐步进行。

张先生称，神马大道与城乡路交
叉口、黄河路与城乡路交叉口、平安大
道与一矿路交叉口、诚朴路与和顺路
交叉口等，都没有安装固定式交通信
号灯和监控；有的路口虽有固定式交
通信号灯，却没有监控，如凌云路与和
顺路交叉口、凌云路与湛河南路交叉
口、稻香路与湛河南路交叉口、湛河南
路与西环路交叉口、诚朴路与神马大
道交叉口、春晖路与建设路交叉口、西
环路与建设路交叉口、神马大道与高
新大道交叉口、黄河路与高新大道交
叉口等，个别驾驶员不遵守交通规则，
存在随意压线、闯红灯等行为，建议加
装监控确保交通安全。

市热线办派单后，7月8日，市公安
局交管支队秩序大队回应，市民反映情
况属实，市公安局交管支队已在市区部
分路口安装了固定式交通信号灯。我
市智慧交通建设项目二期工程计划对
市区7个路口安装交通信号灯和电子
警察，对34个路口配套设置电子警察，
市民反映的这些路口基本都在计划安
装范围内。

市区部分路口缺少
交通信号灯和监控
有关部门：正在逐步安装

□记者 李霞

本报讯“家有喜事，在电梯里贴
喜报、备喜糖，太暖心了！”7月9日，
湛河区惠泽园小区居民李先生乘电
梯时，看到同楼的一户邻居在电梯
里贴的喜报、放的喜糖，感慨地说。

当天上午，记者在电梯里看到，
一张大红喜报格外醒目，上面写着

“吾家有喜，喜得龙宝。奉上喜糖，
小 小 心 意 。 ——3103 室 全 家 敬
上”。海报下方有两个糖果纸袋，用
透明胶布粘牢，均已被打开。几个
乘坐电梯的居民纷纷取喜糖，声称

“沾喜气”。
“我们也祝福龙宝宝活泼可爱、

健康成长，他们全家吉祥如意。”李
先生说，这户邻居当天还将此事发
到小区业主群内，邻居们纷纷点赞
和祝福。

同楼居民郭女士表示，红色的
喜报带来喜庆氛围，朴实的话语让
人如沐春风，与这样暖心的人为邻，
很幸运。

据了解，张贴喜报的是居民杜
女士，家住31楼，搬来两年多了。她
说，与邻居从陌生到熟悉，和谐相
处。本月初，她生下一子，为了让邻
居与他们一家分享快乐和喜气，她
便在电梯内张贴了喜报，并奉上喜
糖供大家自取。

居民喜得“龙宝宝”
电梯里为邻居备喜糖

□记者 王代诺

本报讯 垃圾满地、污水蔓延、经
常停电……近日，家住市区康达彩
虹小区 1号楼的居民李女士通过平
观新闻 12345民呼必应掌上平台反
映该小区存在多个问题。7月4日，
街道回应“属实”，并多方协调，对相关
问题进行处理。7月8日，记者回访，
李女士称：“垃圾到现在还没清理。
这两天下雨，雨水浸泡垃圾后，味道更
难闻了。”

污水横流、垃圾四散

李女士提供的照片显示，1号楼
下的垃圾桶旁边污水横流，散落着
生活垃圾。“1号楼居民整天生活在
垃圾满地、臭气熏天的环境里，居住
体验极差。冬天不明液体在地上结
冰，夏天滋生蚊虫。楼内损坏物品
修缮不及时，报修一两年也不修
理。”李女士说，“该楼栋供电未移
交，物业公司负责收取电费并维修
电路。今年6月多次停电，最长超过
24小时。”

不仅是李女士，1号楼很多居民
都在居民群里吐槽：“东边一楼大厅
是怎么回事儿？腥臭难闻。”“臭气
熏天，至少有一周了。”“为啥又停水
了？”“为什么又停电？”……

“居民群里像炸了锅一样，可物
业公司就是视而不见，不回应也不

处理。”李女士说。
平台受理了李女士的诉求，市

12345 民生热线服务中心将其派单
至湛河区九里山街道。

街道多方协调处理

“诉求人反映问题属实。”7月4
日，九里山街道组织工作人员调查
后回应。

关于 1号楼周边环境卫生及楼
内物品损坏问题，九里山街道相关
负责人回应：“康达彩虹小区 1号楼
和3号楼部分底商和居民正在装修，
物业公司临时把 1号楼北侧部分区
域划为临时建筑垃圾堆放点，目前
已对建筑垃圾进行覆盖，并协调物
业公司及时清理。”结合图片，反映
人所说的位置为丹尼斯超市后门，
丹尼斯超市日常产生垃圾较多，造
成“垃圾爆桶”现象。目前，街道已
协调物业公司整改，并加大该处垃
圾的清理次数，杜绝问题再次发
生。工作人员与物业公司对 1号楼
楼内的设施进行了查看，已要求物
业公司尽快补齐公共设施。

关于1号楼的供电情况，该相关
负责人回应：“康达彩虹小区整体建
成时间跨度长，当初将配电室设计
在地下。后来，供电部门对配电室
所在位置提出了新要求，导致康达
彩虹小区 1号楼和 3 号楼无法转入
直供电，由于变压器功率较小，用电

高峰时容易发生短路。街道已协调
开发商尽快和供电部门对接。目
前，供电部门还未批复施工改造方
案，待批复后将督促开发商尽快施
工。”

该负责人还回应：“目前，社区
正在推动筹备物管会。社区已向物
业公司提出加强从业人员的培训申
请，要求物业公司增强服务意识，及
时处理居民合法合规诉求。”

记者回访：仍存在垃圾和污水

7月8日，记者就九里山街道的
回应，对李女士进行了回访。

“垃圾到现在还没清理。这两
天下雨，垃圾被雨水浸泡后，味道更
难闻了，出行非常不方便，走路都没
个下脚的地方。”李女士说。

7月9日下午，记者来该小区查
看发现，1号楼的北侧堆放着垃圾，
既有生活垃圾，也有建筑垃圾，地上
污水蔓延。

7月10日上午，记者就此问题追
访九里山街道相关工作人员。

该工作人员说，已督促物业公
司将堆放的垃圾及时清运，因为部
分底商和居民的装修还未完成，
所以会持续产生建筑垃圾，“将协
调并督促物业公司今天就把垃圾
清运走。今后将加大该处垃圾的
清理次数，还居民一个整洁的生
活环境”。

垃圾、污水、停电，居民反映小区问题多
街道多方协调处理 居民：垃圾还没清理，雨水浸泡后，更难闻了


